

2018年07月27日

地区水泳真っ盛りです!!





夏休みが始まり3日目です。午前中のプールはPTA地区水泳が真っ盛りです。毎日、多くの子どもたちが水泳を楽しみに参加してくれています。今年の夏は「災害」とまで言われるほどの酷暑で、熱中症などの心配もありましたが、少し時間を短縮したり、プールサイドにテントを立てて休憩場所の日陰を作ったり、エアコンの効いた教室を開放したりする中で実施しています。明日は久しぶりの雨だそうですが、来週からは少し暑さも緩んでくれるようです。子どもたちにとっては楽しい地区水泳です。プールサイドを走らない、飛び込まない、しっかり給水をするなどのルールを守って楽しく活動してください。保護者の皆様には、プール当番などありがとうございます。

2018年07月24日

デーキャンプ パート2







午後からのデーキャンプは、盛りだくさんの内容でした。まず、昼食は焼きそばづくり。そして、デザートはかき氷でした。最近の酷暑にかき氷はとて冷たく最高のデザートでした。自分たちで係を決め、当番がみんなにかき氷を作る役をしました。その後、体育館で「じんとり」、プールで「ぼくらをのせて」を行いました。それでも、子どもたちは元気いっぱいです。夕ご飯のカレーうどんをみんなで作り、おいしくいただきました。そして、暗くなるのを待って「肝試し大会」でデーキャンプも終了です。保護者の皆様にはお迎え、ありがとうございます。

2018年07月24日

デーキャンプが始まりました!!(5、6年生)



一学期最終日の今日は、5、6年生お楽しみのデーキャンプです。終業式が終わった後、さっそく体育館で開会式を行いました。子どもたちはキャンプの内容をいろいろと工夫しながら考えてきました。目標は「できるだけ先生にたよらず、班のみんなで協力して友情を深めよう」です。ゲームを考え、昼食、夕食のメニューを考えできるだけ自分たちの力でやりきろうというものです。開会式後には、早くも1班企画の「脱出ゲーム」が始まりました。班で相談し、問題を解きながら南校舎を1周します。その後、昼食づくり、プール・・・最後は「肝試し」で終了です。

2018年07月24日

いよいよ夏休みです!!



いよいよ明日からは、子どもたち待望の夏休みが始まります。今日の1校時は、終業式でした。体育館が暑いので、クーラーの効いた音楽室で行いました。校長先生からは、みんなに大きな事故や怪我、病気がなく、無事一学期を終了できることが一番嬉しいことです。振り返ってみると、一学期は大阪での地震、西日本での豪雨、そして、酷暑などの自然災害で多くの方々が亡くなられました。小学生の子どもたちもなくなっています。そんな中で、全校みんながそろって終業式を迎えられる、家族みんなで過ごすことができる。こんな当たり前のことがとても幸せだと感じさせられる一学期でしたというお話がありました。その後、夏休みの過ごし方や地区水泳についてのお話があり、終業式を終えました。二学期は9月3日スタートです。9月3日には、また、全員の元気な笑顔が見られることを楽しみにしています。

2018年07月23日

着衣水泳をしました(5・6年生)





今日は2校時に5、6年生が着衣水泳をしました。もうすぐ夏休みです。もし、万が一川や池にはまってしまった時、はまっている人を見た時にどのようにすればいいのかを学習しました。まずは、仰向けになって浮かぶことが大切で、あわてて手足を動かすと余計に溺れてしまうということです。そして、そんな人を見かけたら近くにある浮きそうなものを投げ入れます。子どもたちは身近なもので浮き袋がわりになりそうなものとして、ペットボトル、空気を入れたナイロン袋、傘などを持ってきました。実際に、服を着たままの子どもたちがプールに入り、上向きになって浮かぶ練習をしました。力が入ると沈んでしまい、体の力を抜くとプカプカと浮かぶことも体験し、少し浮かぶための「こつ」もつかんだようです。そして、友達からペットボトルなどを投げ入れてもらい、お腹の上に置き、浮き袋代わりに使う練習もしました。最後に、服を着たまま、クロールや平泳ぎで泳いでみました。子どもたちからは「泳ぎにくい」「疲れる」という感想が聞かれました。

2018年07月20日

ノート展の取り組み





今週は学期末懇談会です。その懇談に合わせ、子どもたちのノート展を開催しています。二階渡り廊下には、1年生から6年生までの子どもたちの授業ノートが展示されています。今日は、そのノートを高学年の子どもたちが見学し、自分がよく工夫されていると思うノートを見つけたり、素晴らしい点などを感想にまとめました。ようやく平仮名が書けるようになった1年生のノートから、黒板に書かれた内容を写すだけでなく、友達の考えやちょっとしたことをメモするなどの工夫が見られる高学年のノートまでいろいろです。下学年の子どもたちは上学年の子どものノートを見てこれからの参考にします。また、同じ学年の友達のノートを見てお互いに刺激合います。一学期の授業はあと2日、火曜日で終わりますが、工夫したノートのまとめ方は二学期の学習につなげて言ってくださいね。

2018年07月19日

ごちそうさまでした!! 桜谷小リクエスト給食!!





今日の給食は桜谷小の子どもたちが選んだリクエスト給食でした。児童会の健康給食委員の子どもたちが5種類のメニューを考え、その中から全校で投票して自分たちが一番食べたいリクエスト給食を決めました。チキンカレー・キャベツとコーンのサラダ・アイスクリーム・牛乳というメニューです。さすがに自分たちの好きなメニューです。低学年の子どもたちもいつも以上に給食を食べるのが早く、冷たいアイスクリームをさっそく給食室にもらいに行きました。そして、「最高やー!!このアイスおいしい〜!!」といいながら、幸せそうに大切に食べる様子が見られました。給食も、明日と月曜日で終了です。調理員さん、1学期間、安全でおいしい給食をありがとうございました。

2018年07月19日

スマホで嫌な思いをしないように・・・



今日は2校時に6年生対象の「スマホ・ケータイ教室」を行いました。スマホやケータイはとても便利な道具で大人だけでなく、小学生の中にも持っている子どもがいます。そこで、そのような便利なスマホやケータイを使うときにトラブルに巻き込まれたり、逆に自分が知らず知らずのうちにトラブルを起こしてしまったりすることのないよう十分に気をつける必要があるという学習でした。まず最初に、NTTドコモの方が、DVDを見ながらスマホを使う時の注意を3つ話してくださいました。まず一つ目が個人を特定できるような個人情報をSNSに掲載しないということでした。2つめは、知らない人とのSNSでのやりとりやゲームでの対戦には注意すること。まして、相手の人と出会ったりすることや自分の写真を送ったりすることは絶対にだめ、SNSでは相手の姿が見えないので悪意を持った大人が小学生や中学生になりすましていることもある。実際に事件やトラブルが起こっているということでした。最後に、メールは文字だけで相手の顔や表情が見えず、気持ちが伝わりにくく、言葉の行き違いでトラブルになることもある。まして、人の悪口を書いてはいけないということでした。また、人権擁護委員さんからは、メールで人の悪口を書きあったり、仲間外れ

にしたりすることも、自分がされることもあってはならないこと。そういったネットいじめや困ったことがあれば、一人で悩まずに、お家の方や学校の先生に話すことが大切、みんなが嫌な思いをせず、幸せに暮らせる社会にしましょうというお話がありました。

2018年07月18日

3年生が校区探検に行ってきました!!





今日は午前中に3年生が社会科の授業でバスに乗り校区探検に出かけました。まず、原のマンボウに行き、地元の方にお話を聞きました。マンボウは、佐久良川の水を原の田んぼに引き入れるために江戸時代の末、今から約170年前に地元の人々によって作られたものだそうです。次に子どもたちが向かったのが小野の鬼室神社です。子どもたちは「1300年以上も前に朝鮮半島から多くの人々が海を渡って渡来人として桜谷にやってきた。」というお話を聞き改めて桜谷の歴史の古さを感じていたようです。さらに、戦国時代の城跡「鳥居平城跡」に登った後、工業団地にある大日製罐株式会社滋賀工場を見学しました。工場では、一斗缶が機械で次々と作られていく様子を見せていただきました。子どもたちが毎日過ごしている桜谷ですが、まだまだ知らないことも多く、探検の成果があったようです。お世話になった地元の方や工場の方々には、ありがとうございました。

2018年07月17日

高学年も救命講習を受けました!!





今日は2校時に高学年(5・6年)が日野消防署の方に救急救命講習を受けました。自分の身の回りで事故や病気で心肺停止になった人に出会った時に自分にできることを学習しました。救急車を呼んで到着するまでに平均8分から9分かかるそうです。その間に何もしない時と心肺蘇生をした時では生存率が約2倍ほど違ってくるそうです。まず、①周囲の安全を確認する②倒れている人の意識を確認する③呼吸をしているか確認する④胸部圧迫を行う⑤人工呼吸を行うというものです。しかし、人工呼吸については、抵抗感があればする必要はなく、救急車が到着するまでひたすら胸部圧迫を続けるだけでよいということでした。実際に人形を使い、全員が胸部圧迫の練習を行いました。胸部をしっかりと圧迫するには強い力が必要で、自分の体重をしっかり使って押す必要があるのですが、なかなか力が入らずにしんどかったようです。この学習は、救命救急だけでなく「命」についても子どもたちが考える機会になったことでしょう。

2018年07月17日

統計・グラフの学習をしました!!





今日は朝から県庁の統計課の方が来られ、統計・グラフの授業を全校の児童にしてくださいました。子どもたちは、日頃から教科書や本などで、折れ線グラフ・棒グラフ・円グラフなどを見ています。また、いろいろな学習でアンケートをとったりすることもあります。そこで、いろいろなアンケートや調査の結果の数字を統計としてグラフ化し、発表しようという学習です。授業では、「好きなスポーツ」「お天気調べ」「給食大好き」など自分のテーマを決め、みんなにアンケートをとり、その数字をグラフにして発表することに挑戦してみようということでした。帯グラフにするのか、折れ線グラフがいいのか、それとも円グラフが分かりやすいのか・・・いろいろなグラフの特徴から考えます。是非とも、夏休みの自由研究にもグラフを取り入れてみるといういいですね。

2018年07月14日

お疲れ様でした!! PTA救命救急講習会!!





もうすぐ夏休み、地区水泳が始まります。今日はPTA主催の救命救急法の講習会が午後からありました。保護者の方と職員併せて16名が救急法を勉強しました。日野消防署の方、2名が丁寧に教えてくださり、心臓圧迫や人工呼吸、AEDの使い方などを実際に人形を使って練習しました。参加された方々からは「2分間の心臓圧迫と人工呼吸はえらい。2人で分担するか、交互に代わりあわないと難しい」という感想も聞かれました。消防署の方からは「今日の講習の内容は万が一のためのものです。できれば使うことがない方がいいです。そのためには、水泳指導の中で、まず、冗談やふざけたことがあれば、子どもをしっかりと注意し、安全に地区水泳を行うことが大切です。」というお話がありました。

子どもたちが楽しみにしている地区水泳です。お世話になりますが、どうかよろしくお願いします。講習会に参加いただき、お疲れ様でした。

2018年07月13日

日野川流域探検隊に行ってきました!!







今日の5年生は南比都佐小と合同で、お弁当を持って「日野川流域探検隊」にかけました。5年生では総合的な学習の時間に日野川や琵琶湖の水についての学習をしています。今回は、「水土里ネット日野川流域」の方々にお世話になり、まず最初に、日野川の河口までバスで下り、琵琶湖の水の取水口と揚水機場を見ました。そして、日野町に向け日野川をさか登り、「蒲生頭首工」では実際に水門を短時間開けさせてもらいました。少し開けるだけで大量の水が勢いよく放流される様子が見られました。その後、日野川の支流、西明寺川に行き、お弁当をいただきました。午後からの1つめの学習は生き物の採取です。水温が低く、清らかな流れの西明寺川に入り、石の裏や水たまりをそっとのぞいてみたり、岩陰に網を入れてみたり、子どもたちは一生懸命に生き物をつかもうと頑張りました。タカハヤ、カワナナ、サワガニにサナエトンボやヤンマのヤゴ、トビゲラやカワゲラの幼虫など何種類もの生き物をつかむことができました。さらに、県立大学の学生さんによる生き物の解説、例えば「沢ガニのオスは片方のハサミが大きい、メスは両方のハサミの大きさが同じです。」を興味深く聞くことができました。最後に蔵王ダムへ行き、普段は入れないダムの中に入らせてもらいました。400段以上ある階段を下り、ダムの下に入ると気温は23度、とても快適でした。今日は、日野川の河口の琵琶湖から上流の蔵王ダムまで、日野川三昧の5年生でした。お家の方にはお弁当の用意などありがとうございました。

2018年07月12日

盛り上がった「校内リレー大会」でした!!





今日の昼休みは児童会体育レクレーション委員会の子どもたちが企画してくれた「校内リレー大会」でした。縦割りの赤・黄・青チームでの対抗戦でした。10分間で体育館を何周走れるかという勝負です。子どもたちはやる気満々、「よーい、ドン!!」の声と共にスタートし、走っている子どもたちには各チームから名前を呼んでの大声援です。結果は、赤・黄が同点優勝、惜しくも青は1周遅れでした。それでも、結果はともあれ、多くの子どもたちが「楽しかった!!」という「校内リレー大会」になりました。体育レクレーション委員さん、ご苦労様でした。

2018年07月12日

4年生が上水道の勉強をしました!!







今、4年生では社会科の時間に浄水場の学習をしています。その一環として今日の3、4校時に野洲市にある県の吉川浄水場の職員の方々にお越しいただき、浄水場の働きについての学習をしました。琵琶湖の水を浄化し、上水(飲料水)として各家庭に届ける仕事をされている中で、汚れた水を美しくする仕組みについて説明していただき、その実験を教室で行いました。水道水に墨を入れ、真っ黒に汚れた水を美しくする実験です。まず最初に黒い墨の水に凝集材を入れかき回すと凝集材が墨を吸収し、水の中に黒いつぶつぶがたくさんできました。黒い粒が増えるにつれ、水が透明に変化する様子に子どもたちは興味津々でした。次に、砂などを使った濾過器でつぶつぶの混じった水を濾過すれば、完全に透明な水のできあがりです。子どもたちの中からは思わず、「もう飲めるの?」という声が上がりましたが、浄水場の職員さんからは「だめです!!」「美しい水になりましたが、塩素を使って消毒ができていないので、まだ飲むことはできません。」という言葉が返ってきました。毎日、水道をひねるとふんだんに出てくる水道の水ですが、琵琶湖の水がどこで、どのようにして、水道の水になっているのかということがよく分かる授業でした。浄水場の方々には、ご多用の中、ありがとうございました。

2018年07月12日

ラジオ体操講習会がありました





今日の2校時には、5、6年生を対象にしたラジオ体操の講習会がありました。講師の先生やスポーツ推進員の方々をお迎えして、ラジオ体操第1、第2を細かく教えていただきました。最近ではラジオ体操に代わり、ストレッチ体操が行われる場面が多く、以前に比べるとする機会が少なくなったラジオ体操です。しかし、6月に入り、水泳の授業の準備運動として子どもたちはラジオ体操をおこなっています。講師の先生の指導は、指先、かかと、ひざ、こしなどの細かな所までに至り、そのことを意識してラジオ体操をすると、いつものラジオ体操とはひと味違ったハードな体操になりました。夏休み中は、各字でラジオ体操が行われますが、今日教えていただいたことを意識しながら地域の方々と一緒に美しいラジオ体操ができるといいですね。

2018年07月11日

もうすぐ夏休み!! 字会をしました!!



少し気が早いかも知れませんが、もうすぐ夏休みです。今日の2時間目には夏休みに向けての字会をしました。まず、1学期の登下校の振り返りの後、地区水泳、ラジオ体操、字遊び、字の行事などについての確認や夏休みの過ごし方などについて、字担当の先生と一緒に話し合いました。今年の夏休みは40日間と少し長い休みです。まずは、全員が事故や病気に気をつけて健康で過ごせるようにすること、そして、たっぶりお家の方や友達と楽しく過ごせるといいですね。さらに、コツコツ宿題も頑張ってください。子どもたちの話では、どの子も夏休みには楽しみにしていることがあるようです。夏休みの健康的な過ごし方については、明日の「保健だより(7月号)」をご覧ください。

2018年07月11日

ごろうさま!!「ごみをなくそう運動」





今日は、朝の登校時間を利用して児童会執行部の提案で、「ごみをなくそう運動」に取り組みました。徒歩通学の子も、バス通学の子も、みんなで通学路のごみ拾いをしました。毎日歩いている通学路も家からバス停までの道も、よく見るとゴミが気になります。子どもたちは、空き缶、お菓子の袋、壊れた傘や帽子など道ばたのゴミを頑張って拾ってきてくれました。暑い中、児童会の活動で行われた「ごみをなくそう運動」でしたが、全員が一生懸命に取り組むことができました。こんな所も桜谷の子どもたちの素晴らしいところです。ごろうさま、ありがとう!!

2018年07月10日

5歳児さんがやって来た!!





今日の3時間目には、桜谷こども園の5歳児さんが小学校にやって来ました。目的は、幼稚園にはない大きなプール(もちろん小プール)での1年生との交流です。1年生の子どもたちも3月までは園児でしたが、5歳児さんの前では小学校のお兄さん、お姉さんです。早速、ペアをつくってプールに入りました。まず、最初はプールの中をぐるぐると歩き回り「洗濯機」のような渦をつくりました。次は、宝物探しです。プールに投げ込まれた大きな貝殻の模型をみんなで競争しながら拾い上げました。そして、最後に大きなフロートに乗っかり水の上をプカプカと進みました。先週は、4年生との小園交流でしたが、今日は1年生との交流でした。2学期にも交流がありますが、5歳児さんにとっては、1年生の子どもたちは1年後の自分たちの姿です。また、1年生の子どもたちにとっては、小学校のお兄さん、お姉さんを自覚する機会となりました。絶好のプール日和り、みんな水の中では気持ちよさそうでした。

2018年07月10日

桜谷Hotけん隊の皆さん、ありがとうございました!!





今日も1日暑い日となりました。今日は、桜谷Hotけん隊の皆さんが、朝、8時から裏山を中心に除草作業と木々の剪定に来てくださいました。裏山は、子どもたちの毎日の遊び場であり、学習の場です。暑くても、木々の木陰になっている裏山を走り回ったり、生き物の観察をしたりと子どもたちが学校の中で一番好きな場所です。そんな、裏山やお客様が来られる校舎正面の植木の手入れをしてくださいました。作業後の裏山はスッキリ草もなくなり、一段と快適な遊び場になりました。さっそく、昼休みには裏山で遊ぶ子どもたちの姿が見られました。暑い中、本当にありがとうございました。

2018年07月09日

中庭の草取り大会をしました!!



今日は朝に全校で10分間の草取り大会をしました。先週の大雨が収まり、一転して青空が広がる暑い日になりましたが、土が湿っているのが草が取りやすいコンディションでした。「よ〜い、ドン」で始まった10分間でしたが子どもたちと職員100人近くで草取りをすると、短時間でも結構な量の草がとれました。子どもたちに聞くと「草がよう生えてくるし、家でも草むしりするねん」という子もあり、お家の人と草むしりする経験のある子もいるようです。今回で1学期の草取りは終了です。草取り大会の終わりに「今年も、みんなのために8月にはPTAや同窓会、地域の方々が庭木の剪定や除草作業などをしてくださいます。感謝しましょう。」というお話をして解散しました。また、明日は「桜谷Hotけん隊」の方々が裏山を中心に剪定や除草に来てくださいます。ありがとうございます。地域に支えられた桜谷小学校です。

2018年07月06日

明日は七夕!!みんなの願いは?



明日は七夕です。今、1階の低学年の教室前には、七夕飾りが置かれています。笹には子どもたちが作った飾りや願いの書かれた短冊がつけられています。短冊を読んでもみると「きれいな字がかけますように」「トカゲが元気にそだちますように」「ジェーボードが上手になりますように」などの願いと一緒に「ママのけががなおりますように」「家族が元気で長生きできますように」などの子どもたちの優しさがあふれる願いがあり、あらためて子どもたちの素晴らしさを感じました。あいにく、明日も天気予報は雨だと言うことですが、子どもたちの願いは雲の上の彦星と織姫にきっと届くことでしょう。

2018年07月05日

今年も熊本募金を行いました!!



今年も桜谷小学校では、熊本地震の被災地の復興のために5月から募金活動を行ってきました。児童会執行部の子どもたちが中心となり、毎週月・水・金の朝に各教室を訪問し募金を集めました。また、PTA総会や校内音楽会に来られた保護者や地域の方々からも協力していただき、子どもたちが考えていた以上の募金額が集まりました。そこで、今日は昼休みを利用して、町の社会福祉協議会を訪問し、募金を手渡しました。児童会長から社会福祉協議会の局長さんに「桜谷小学校で集めた募金です。僕たちだけでなく、お父さんやお母さん、そして地域の方々にも協力していただいた募金です。熊本地震で被災された方々のために使ってください。」という言葉と一緒に募金を手渡されました。局長さんからは「ありがとうございます。日本赤十字を通じて、被災地熊本のために使わせていただきます。」というお礼の言葉をいただきました。桜谷小学校の募金活動は、毎年、新しい児童会執行部に受け継がれています。子どもたちが、募金活動を通じて被災地熊本のことや地震のこと、さらには世の中の出来事に目を向けるきっかけとなっています。

2018年07月03日

こども園に行ってきました!!





今日の2、3校時には、4年生が桜谷こども園に5歳児さんとの交流に出かけました。桜谷小学校では、桜谷こども園と年間を通じて、音楽会や運動会などを含め多くの機会に小園交流を進めています。今回は、4年生がこども園に出かけ、クイズや組み体操などの出し物をし、その後、砂場での水遊び、色水づくり、シャボン玉づくりなどで交流をしました。5歳児さんは、小学校のお兄さんの姉さんに優しく遊んでもらい楽しかったようです。4年生の子どもたちも最初はどのようにいいのかわからずとまどったようですが、徐々に上手に関われるようになりました。最後に、4年生から「紙飛行機」「手裏剣」「ヨット」の手作りプレゼントが渡されました。また、2学期にも2回目の交流があります。5歳児さんも、多くの子どもたちが来年の4月から桜谷小学校へやってきます。すこでもスムーズに幼稚園から小学校に入学し、小1プロブレムに対応できるようにと考えています。

2018年07月03日

食育の学習をしました!!





今日は栄養教諭の先生をお招きし、1、2年生が食育の学習をしました。子どもたちは体も心も日々ぐんぐん成長しています。毎日、子どもたちが食べるものが子どもたちの体を作っていきます。1年生は、ケンタくんがロケットに乗って黄色、赤色、緑色の星に行くお話から始まりました。黄色い星には、ご飯やパン、うどん、油、砂糖などのエネルギーになる食べ物しかありません。赤い星にはお肉や魚、わかめのように骨や筋肉をつくる食べ物、緑の星には大根やトマト、バナナにリンゴなどの体の調子を良くする野菜や果物しかありませんでした。子どもたちはいろいろな食べ物にはそれぞれの良さが有り、好き嫌いをせずに何でも食べることが大切だということを学習しました。そのためには「苦手なものから食べるようにする」「苦手なものは小さく切って食べる」「好きなものと苦手なものを一緒に食べる」などの工夫をすれば良いという意見を出していました。子どもたちの話では、「好き嫌いなく何でも食べる」という子もありましたが、やはり野菜が苦手な子どもが多かったようです。少しずつ、苦手なものでも一口は食べられるようになれるといいですね。また、2年生では「野菜のみみつ」について学習しました。野菜には「体調を整え、病気に負けない体を作る」「お腹の調子を良くする」などの力があることやこれからが旬の夏野菜には「体を冷やす」力があることも知りました。これからの季節、本格的に暑くなる夏に向けてご飯やお肉、野菜に果物、バランスの良い食事を大切にしたいものです。